



COP28

HIGHLIGHTS 1ª SEMANA

30 NOV - 6 DIC

forética



**Clúster
Cambio Climático**

12 CONCLUSIONES CLAVE PARA LAS EMPRESAS TRAS LA 1ª SEMANA DE LA COP28:

La primera jornada de la Convención COP28 nos sorprendió con la novedad de la [aprobación del fondo de Pérdidas y Daños](#). Los países participantes han pactado poner en marcha el nuevo fondo que tiene como principal objetivo que las naciones más desarrolladas **compensen económicamente a los más expuestos y vulnerables** a los impactos del cambio climático.

Por su parte, el presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, ratificó su compromiso y anunció que **España donará 20 millones de euros** al recién creado fondo. Este monto forma parte de los comprometidos 250 millones de euros en total por parte de todo el bloque comunitario de la UE y de los \$725 millones de dólares de contribución totales al día de hoy.

En el segundo día de conferencia, 134 países firmaron la [Declaración de los Emiratos](#) sobre agricultura sostenible, sistemas alimentarios resilientes y acción climática, comprometiéndose a **integrar a los alimentos en sus planes climáticos para 2025**. La declaración fue firmada por varios países con las mayores emisiones de gases de efecto invernadero relacionados con los alimentos, incluidos Brasil, China, la UE y Estados Unidos.

Por otra parte, durante la jornada del 2 de diciembre, un total de 118 países, entre ellos la UE, firmaron el [Compromiso Mundial sobre Energías Renovables y Eficiencia Energética](#), donde se comprometen a **triplicar la capacidad de las energías renovables y a duplicar la eficiencia energética** para 2030.

Durante la misma jornada, 20 países entre ellos varios de la UE como Francia, Países Bajos y Suecia, firmaron un acuerdo con el fin de [triplicar la capacidad de energía nuclear](#) desde el 2020 hasta el 2025. Tanto España como Alemania, se autoexcluyeron del acuerdo siendo los dos únicos países del mundo que poseen centrales nucleares y que, sin embargo, han apostado por el cierre de estas plantas.

El domingo 3 de diciembre, el enfoque fue el impacto de la crisis climática en la salud de las personas. Un total de 123 países, entre los que se encuentran la UE, Estados Unidos y Japón, firmaron la [Declaración de Clima y Salud](#) de la COP28, donde se reconoce que hay que **reducir las emisiones y la contaminación para mitigar los efectos del cambio climático en la salud** de las personas contemplando las particularidades de cada región.

Durante la jornada de igualdad y financiación celebrada el 4 de diciembre, El Banco Mundial presentó [dos nuevas plataformas](#) para reducir las emisiones de metano a la atmósfera que contribuyen al calentamiento global: la **Plataforma Mundial de Reducción del Metano para el Desarrollo (CH4D)**, un centro para la disminución del metano en la agricultura y los residuos, y la **Asociación Mundial para la Reducción de las Quemas y el Metano (GFMR)**, que se centra en la reducción de las fugas de metano en el sector del petróleo y el gas.

El día martes 5 de diciembre se celebró en el Pabellón de España la [sesión Resilient EU2030: resilient supply chains for the ecological transition](#), donde a través de nuestro CEO, Germán Granda, hemos tenido la oportunidad de trasladar la labor que desarrollamos desde Forética en temas de transición justa para promover el empleo justo e inclusivo, colaboración con los proveedores para encontrar soluciones juntos, planes de acción para crear modelos de negocios más sostenibles, y la importancia de la innovación y la tecnología en términos de acelerar la sostenibilidad y aumentar la transparencia.



Durante la misma jornada, más de 30 empresas energéticas mundiales (entre las que figuran EDP, Iberdrola, Engie, Enel, entre otras) que dan servicio a casi 250 millones de clientes, se unieron bajo la [“Alianza Utilities for Net Zero”](#) para asumir un importante compromiso conjunto para **promover la electrificación, las redes preparadas para las energías renovables y la expansión de las energías limpias.**

Finalizando esta primera semana de COP28, el miércoles 6 de diciembre Teresa Ribera anunció la **adhesión de España a la [Alianza Más Allá del Petróleo y el Gas](#)** (Beyond Oil and Gas Alliance o BOGA), que se lanzó en la cumbre de Glasgow (COP26) en 2021 y de la que hoy forman parte 24 miembros. Asimismo, la vicepresidenta tercera y ministra enfatizó una vez más la posición de la UE a favor de un acuerdo que inste al mundo a **deshacerse de los combustibles fósiles** para cumplir el objetivo del Acuerdo de París.

Por otro lado, durante esta misma jornada [cuarenta países acordaron un plan](#) para **incorporar a los gobiernos locales en las discusiones sobre acción climática** y acelerar así la preparación y respuesta de las ciudades ante la crisis climática.

Al día de hoy, la agenda de COP28 movilizó más de [57 billones de dólares](#) en materias como finanzas, salud, alimentación, naturaleza y energía, entre otras, buscando acelerar la transición y marcando el ritmo de inicio a una nueva era climática.

forética



**Clúster
Cambio Climático**



www.foretica.org